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Gore y Minvu inician trabajo para la radicación 
de campamento y desata crítica de legisladores 
ciuna. Ministerio adjudicó más de 700 millones para el diseño del plan maestro que definirá la urbanización y radicación 
del del Macrocampamento Los Arenales. Todo ocurre en medio de las elecciones a gobernador del domingo. 

Macarena Saavedra Ledezma 
cronicaQmercurioantofagasta.cl 

¡nla visita del ministro de 

Ex Carlos Montes, 

la la región el pasado 
viernes 15 de noviembre, que 
inlcluyoo la entrega de depar- 
tamentos y reuniones con diri- 
gentes de comités, un casi 
inadvertido anuncio generó la 
alerta de parlamentarios y au- 
toridades del sector. seanun- 

ció lo que se propone como el 
primer proyecto de radicación 
de un campamento en Antofa- 
gasta. Setrata de la aprobación 
de703 millones de pesos para 
el proyecto de diseño de urba- 
nización del Macrocampamen- 

to Los Arenales. 
Asentamiento que está in- 

serto en el sector Boniilla, a 10 
kilómetros del centro de la ciu- 
dad y el que actualmente cuen- 
ta con 11 hectáreas de exten- 

¡ón y acoge a 17 comités, ade- 
más, cuentacon1.038 hogares 
según el catastro de 2019, el 

que considera el área funcional 
de1.341 hogares con 4.743 per- 
sonas, según informó Serviu. 

Respecto al motivo por el 
cual se eligió dicho campamen- 
to para el inicio de urbaniza- 
ción, Elizabeth Andrade, diri- 

gente social del campamento, 
dio a conocer que se trata de 
un sitio que “ya hasidoevalua- 
do, reevaluado y no tiene con- 
dición de riesgo. O sea, tiene 
todas las condiciones para ser 
habitado y construir el barrio 
queestamos haciendo”. 

Cabe recordar que en 2018 
el asentamiento obtuvo recur- 

sos para realizar estudios de 
suelo y mapeos conel fin de ve- 
rificar la posibilidad de cons- 

truir en el terreno y avanzar 
con la radicación de campa- 
mentos en la ciudad. 

Por ello, el ministro Montes 

en su recorrido por la ciudad 

también reconoció que se reu- 
nió con los dirigentes del Ma- 
«crocampamento, a quienes les 
informó que se decidió el inicio 
del proceso de radicación. 

Esto conlleva que “lasfami- 
lias sigan viviendo ahí, para lo 
Cual se ha contratado a unaen- 

tidad con experiencia, para 
que haya una propuesta de 
plan maestro, de cómo se pue- 
de reorganizar el lugar, el tipo 
de obras urbanas que hay que 

  

Pedro Araya 
Guerrero 
[Senador 

“Es muy importante que exista una 
definición clara por parte del Min- 
vu decuál será la política de cam- 
pamentos y de entrega de vivien- 
das... ya que la señal que se está 
dando al adjudicar recursos para 
elaborar un plan deradicación del 
macro campamento de Los Arena- 
lespuedeser una señal muy com- 
pleja, porqueal final si sedecide 
por el camino de laradicación de 
campamentos puede haber un in- 
centivo a que aumenten las tomas 
deterrenos”. 

  

“El plan de desarrollo regional, en 
especifico en el área de vivienda, 
tiene que englobar todaslasnece- 
sidades, no solo lo que tiene que 

ver con campamentos, sino tam- 

bién la consideración a todos los 
comités de vivienda y organiza- 
ciones constituidas para exigir por 
espacios legítimos de vivienda en 
laregión. Un plan de esta enver- 
gadura, requiere acciones inte- 
gralesy la mayor participación 
posible de todoslos actores invo- 
lucrados”. 

  

  

hacer, calles, el tipo loteo. Es- 
peramos que esta institución, 
junto con la organización de 
los vecinos, y con las y los fun- 
cionarios del ministerio sa- 
quen un proyecto lo antes po- 
sible para entrar aradicarla zo- 
na”, informó Montes. 

Consultado el Serviu res- 
pondió que el objetivo princi- 
paldel Plan Maestro y Proyecto 
Urbano Integral Macro Campa- 
mento Los Arenales es consoli- 
dar barrios y comunidades, 

mejorando las condiciones de 
quienes habitan en el territorio, 
con lo quese pretende reducir 
niveles de vulnerabilidad. 

Según explicó Víctor Gál- 

vez Astudillo, director (S) Ser- 
viu Región de Antofagasta, “va 
apermitir conocerelestado re- 
al delos territorios y terrenos, 
para determinar la efectividad 
de los procesos de radicación 
por urbanización”. Mientras 
que, los plazos contemplados 
para el estudio corresponden a 

Paulina 
¡Núñez 
[Senadora 

“Estas cuestiones deben correr en 

paralelo y unanole quita recursosa 
laotra. Esciertoquenobastacon 
solo erradicar, eso debeser parte de 
un plan que controle quenosesi- 
gan expandiendo los campamentos. 
Pero sien un asentamiento existen 

personas aptas para acceder a vi- 
viendas se les podría dar un subsi- 
diodearriendo mientrasse ubican 
“enel fila”... Quienes nosean aptas, 

porque por ejemplo están en stua- 
ción deirregularidad no pueden se- 
guiren viviendoall”, 

735 días y serán desarrollados 
por la empresa Consultora UR- 
BE Diseño y Gestión Urbana. 

PARLAMENTARIOS 

Nooobstante, la decisión de 
radicación de macrocampa- 
mento no convence alos parla- 
mentarios de la región, quie- 
nes llamaron al Ejecutivo a 
transparentar la relación y el 
abordaje del trabajo con los 
asentamientos. 

El senador Pedro Araya, 

AGENCAUNO 

   
“Es una iniciativa muy contaminada 
politicamente, porque un alto fun- 

cionario del gobierno regional, en 
el contexto de unacampaña polit- 
Ca, en ese mismo campamento re- 

salta la importancia del convenio, 
asocia esa gestión a un candidato y 
da luces que se financiarán las 
obras... y para peor circula el audio 
deuna dirigenta de esecampa- 
mento pidiendo el apoyo político y 
votos para ese candidato, en ese 
contexto ¿alguien puede creer que 
estos una decisión técnica?”. 

quien sugirió que el camino de 
radicación podría incentivar 
un aumento en la toma de te- 

renos fiscales “y se termine 
privilegiando a quien está en 
una toma versus quien sigue 
todo el procedimiento en el 
Serviu para obtener una vi- 
vienda, sin estar en una toma. 
Al final del día este tipo de de- 
cisiones pueden terminar 
transformado ciertos sectores 
enverdaderas favelas”, agregó 
Araya. 

  

[Diputado 

“Me daría vergilenza presentar un 
plan para radicar los campamen- 
tos porque es una bofetada en la 
cara a aquellos que han ahorrado 

durante mucho tiempo. Noes lo 

mismo quienes se han sometido al 
sistema, que otros que se han to- 

mado unterreno. Esuna pésima 
señal, es una lamada para seguir 
aumentando el número de campa- 
mentos. Es una cuestión de elec- 
ciones del gobernador regional”. 

Postura quecomparteel di- 
putado José Miguel Castro, 
quien fue enfático con su pos- 
tura en contra del plan. 

“Es una pésima señal y es 
un efecto llamado a que sigan 
aumentando los campamen- 
105, que justamente no quere- 
mos en la región y no quere- 
mos como país”, añadió el di- 
putado. 

Para Paulina Núñez, el pro- 
ceso quese lleva con el campa- 
mento Los Arenales se trata de 
una decisión compleja. 

“Quienes no sean aptas, 
porque por ejemplo están en 
situación de irregularidad no 
pueden seguir en viviendoallí. 
Sin duda es una decisión com- 
pleja, pero me parece más 
complejo aún mantenerse pa- 
ralizado y no hacer nada”, rei- 
ero Núñez. 

En tanto, como un privile- 
gio para quienes hacen lo que 
quieren catalogó la situación 
Jaime Araya. 

Para el parlamentario es 
complejo “explicar ala ciuda- 
daníalos703 millones que está 
gastando el Serviu en diseñar 
el plan maestro de Los Arena- 
les, porque en definitiva es cas- 
tigar aquienes soportan la vida 
deallegados y respetan la nor- 
mativa 

Alrespecto, Sebastián Vide- 
laapuntóa que el plan de desa- 
rrollo regional en torno ala vi- 
vienda tiene “que englobar to- 
das las necesidades, nosolo lo 
que tiene que ver con campa- 
mentos, sino también la consi- 
deraciónatodosloscomitésde 
vivienda y organizaciones 
constituidas para exigir pores- 
pacioslegítimos de viviendaen 
laregión”. “s 
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